

Edición Impresa

Política

jueves 10 de julio de 2014, 01:00

# Encuesta revela que en época de Lugo hubo más credibilidad en instituciones



Presentación. El politólogo norteamericano Mitchell A. Seligson explica resultado del sondeo.

**La muestra, cuyo resultado se divulgó ayer, fue hecha por el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (Lapop, en inglés), entre enero y febrero del 2014, a través del CIRD, con el auspicio de la Usaíd.**

Durante el gobierno de Fernando Lugo hubo más credibilidad en las instituciones, pese al bajo porcentaje histórico de la misma, según el resultado de una encuesta realizada por el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (Lapop, en inglés), entre enero y febrero del 2014, en Paraguay. El

resultado de la muestra fue divulgado ayer por los responsables en un hotel céntrico de Asunción.

Lapop trabajó en nuestro país a través del Centro de Información y Recursos para el Desarrollo (CIRD), con el apoyo de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid).

La encuesta aborda diversos temas de la realidad paraguaya. En el punto relacionado con los valores democráticos se refiere a la confianza en las instituciones. El resultado es lo que aparece en el cuadro de la derecha, teniendo en cuenta la escala de 0 (nada) a 100 puntos (mucha confianza).

En la última encuesta, el promedio de confianza en el sistema de justicia es de 35,9 puntos, en el Congreso Nacional es de 33 puntos y en el presidente de la República llega a 48,3 puntos.

Los resultados se comparan con las encuestas anteriores. El punto más alto a favor del presidente alcanzó en el 2010, con 55, durante el gobierno de Lugo. Luego, bajó durante el gobierno de Federico Franco en el 2012 a 46 y sube a 48,3 en la primera parte del gobierno de Horacio Cartes. En el 2008, la credibilidad al presidente era solo de 17,6

Sobre corrupción. La muestra también abarca la percepción de la gente sobre la corrupción y los servicios públicos. Consultados sobre si en alguna circunstancia se justificaría el pago de una coima, el 85,3 respondió que no. El 14,7% considera que hay circunstancias que justificarían el pago de una coima.

Los responsables de la encuesta informaron que esta percepción se ha mantenido estable desde que se utilizó esta pregunta por primera vez en una encuesta del 2008.

En el sondeo también se incluyeron preguntas sobre si en el último año alguien les pidió coima. Hay un promedio de respuesta positiva del 28,1%. O sea, a casi 3 de cada 10 paraguayos le pidieron una coima en el último año. Hay corrupción generalizada en Paraguay según el 56,4% de los entrevistados.

El fundador y codirector de Lapop, doctor Mitchell A. Seligson, profesor centennial de Ciencia Política de la Universidad de Vanderbilt, USA, y la doctora María Fernanda Boidi, coordinadora regional para América del Sur de Lapop, presentaron el resultado de la encuesta. Álvaro Caballero representó al CIRD y Fernando Cossich habló como director de la Usaíd.

ficha. La encuesta, que se realizó bajo el nombre de Barómetro de las Américas, contó con 1.515 entrevistas cara a cara, a nivel nacional. Es la 5<sup>a</sup> encuesta realizada en el país. El trabajo de campo se hizo entre el 20 de enero y el 3 de febrero del 2014, y estuvo a cargo del CIRD, socio local de Lapop en Paraguay. Tiene 95% de intervalo de confianza.

# ULTIMA HORA.COM

Benjamin Constant 658 | Teléfonos: 496 261/8  
Copyright 1997-2013 EDITORIAL EL PAÍS S.A.